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QUE DIT L’UNSA ?
LE SUJET

Lors de la CSSCT du 18 octobre, la direction nous a présenté le plan prioritaire armement (PPA), 
qui fait suite aux différents incidents internes survenus ces derniers mois.
L’objectif du PPA est de développer et pérenniser la « culture armement ». 18 actions seront 
mises en oeuvre prioritairement à partir d’octobre 2024. 

Dans les actions prioritaires, plusieurs mesures ont été identifiées :
 

●  Gestion des armes de réserve : création de supports rappelant les 
règles de stockage et de mouvement des armes ainsi que la mise 
en place de traceurs dans les mallettes.

●  Formation : harmonisation des pratiques de la formation continue, 
modification du modèle d’attestation TIR et rappel des RGS1. 

●  Traçabilité : dématérialisation du registre armement avec une 
association progressive des moniteurs TIR aux KN22.

●  Suivi et le partage des incidents : partage systématique des écarts 
et des incidents à J+1. Chaque incident fera l’objet d’une mesure 
disciplinaire “juste et équitable” et sera discuté en CODIR.

●  Pérennisation de la culture armement : point culture armement 
à chaque séance de TIR et remise d’un kit RSMD3 au début de 
chaque formation initiale.

●  Communication : formalisation des règles élémentaires armement 
sur support papier et digital.

1 RGS : règles de sécurité
2 KN2 : contrôle niveau 2
3 RSMD : Règle Sécurité Métier Déontologie
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QUE DIT L’UNSA ?

L’UNSA-Ferroviaire se félicite de 
voir qu’un certain nombre de nos 
propositions ont été prises en 
compte par l’entreprise, comme la 
digitalisation des cahiers d’armes. 

Cependant, l’UNSA-Ferroviaire a alerté 
la direction de la Sûreté sur le besoin 
de pédagogie, de communication et de 
formation sur le sujet de l’armement, 
qui est un sujet central et extrêmement 
sérieux.

●  Le PPA est indispensable pour l’image 
et la pérennité du service. Néanmoins, 
nous avons fait remarquer que dans de 
nombreuses DZS, la production a pris le  
pas sur la formation TIR, certaines séances 
étant réduites à 1h30 maximum. 

●  Lors de la formation TIS, nous avons 
demandé à intégrer un volet sur la 
manipulation des armes.

●  Sur le retour des mises en situation lors 
des formations TIS, le rôle du moniteur est 
primordial pour mieux appréhender l’arme et 
son utilisation.

●  L’espacement doit être mieux adapté entre 
les deux séances obligatoires de TIR. 

POUR ÊTRE PLUS PRÉCIS

L’UNSA SE RÉJOUIT DU FAIT QUE L’ENTREPRISE 
AIT TENU COMPTE DE SES PROPOSITIONS,  
MAIS A SOULIGNÉ LE BESOIN DE PÉDAGOGIE, 
DE COMMUNICATION ET DE FORMATION.


